

◎ 原点に戻り、会員増強に取り組む年に

金沢法人会会長 北村 哲志

◎ 税務行政の円滑な運営への深い御理解と  
多大な御支援に感謝申し上げます

金沢税務署長 中村 憲二

◎ nice work

ウェルビーイング経営を実践する。

できる事、やりたい事、なりたい自分、とにかく行動!

(株)トモヨ・メディカルエージェンシー 代表取締役 船崎 外茂子

◎ 石川の郷土料理②⑦ 胡麻豆腐



# ほ う じ ん 金 沢

広 報

第230号

令和5年

1月20日発行



公益社団法人金沢法人会

<https://www.kanazawa-houjinkai.or.jp/>

法人会

消費税期限内納付

推進運動

表紙:金沢市立小立野小学校

# 原点に戻り、会員増強に取り組む年に



金沢法人会会長  
北村 哲志

新年明けましておめでとうございます。会員の皆様にはご健勝にて新春をお迎えることとお慶び申し上げます。本年も法人会活動に一層のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

新型コロナウイルス感染症も四年目を迎えました。最大の防衛策はワクチン接種であります。私も高齢者は既に四回目のワクチン接種を終えましたが、若い人や幼児の接種率はまだ低いようです。新型ワクチンも開発されました。国民全体の早めの接種をお願いしたいと思います。しばらくは新型コロナウイルスと共存しながら経済活動の再開を図っていかねばと思えます。

昨年十月に開催された全国大会千葉大会は、三年振りに通常通りの開催となりました。四月に開催された全国女性フォーラム静岡大会、十一月に開催された全国青年の集い沖縄大会も通常開催でした。ようやく元に戻りつつあります。一年延

期された金沢法人会創立六十周年記念式典は、昨年十二月に盛大に開催することが出来ました。皆様のご協力に、篤く感謝を申し上げます。

さて昨年九月に、北陸地区、組織・厚生合同委員会が開催されました。コロナ禍の三年間で大幅に減少した会員数に何とか歯止めをかけ、会員増強に取り組んでいきたいとのことです。

金沢法人会が創設された時は会員数わずか三百八十六社でしたが、平成十年には加入率六一・二%にあたる八千九百九十五社まで増加いたしました。その後、公益社団法人となり厳格なる会費納入徹底により会員数が減少しましたが、加入率は長らく五〇%台で推移してまいりました。しかしながら、全国的に会員数の長期的な減少傾向が続いたことに加えコロナ禍の影響もあり、残念ながら昨年では五〇%を下回りました。今年では会員増強に取り組んでまいりたいと思っております。皆様方の力強いご協力をお願いする次第であります。

引き続き本年度も「税のオピニオンリーダーたる経営者の団体」として税制に関する建設的な提言や子ども達への租税教室など公益的な幅広い活動を推進してまいりたいと思っております。皆様の今年一年のご健勝とご活躍を祈念申し上げます。

## 第三十八回 法人会全国大会 千葉大会開催 令和五年度税制改正に関する 提言を報告・周知

法人会全国大会が十月十三日(木)、千葉市の幕張メッセにて開催され、金沢法人会からは北村哲志会長以下五名が参加しました。

大会第一部では、キャスターでジャーナリストの安藤優子氏による講演「女性がテレビで働くということ」が行われました。また第二部の式典では、開催地の花島恭一千葉県連会長による開会の辞、小林栄三全法連会長による主催者挨拶に続いて、会員増強や福利厚生制度推進等で顕著な成果を挙げた県連・単位会が表彰されました。その後、全法連の飯野光彦税制委員



全国408会より約1,600名が集まった。



小森卓郎衆議院議員の事務所にて。

長(副会長)による「令和五年度税制改正に関する提言」についての報告、青年部会による「租税教育活動」の報告が行われ、全法連の野坂文雄筆頭副会長が「大会宣言」を読み上げました。

### 令和五年度税制改正スローガン

- ポストコロナの経済再生と財政健全化を目指し、税財政改革の実現を！
- 適正な負担と給付の重点化 効率化で、持続可能な社会保障制度の確立を！
- 厳しい経営環境を踏まえ、中小企業の活性化に資する税制を！
- 中小企業にとって事業承継は重要な課題。本格的な事業承継税制の創設を！

この提言について、金沢法人会の米澤卓也税制委員長は、金沢税務署管内の国会議員及び地方自治体に対する税制改正の提言活動を実施しました。

# 税務行政の円滑な運営への深い御理解と 多大な御支援に感謝申し上げます

確定申告は自宅からe-Taxで・スマホ申告が便利です



金沢税務署長  
中村 憲二

税務署といたしましても、「自主点検  
チェックシート」を活用した税務コンプ  
ライアンス向上への取組やe-Taxの  
利用促進、税務研修会等の開催などに  
つきましても、更に皆様方との連携・協  
調を図ってまいりたいと考えております  
ので、より一層の御協力を賜りますよう  
お願い申し上げます。

新年明けましておめでとございます。  
令和五年の年頭に当たり、公益社団法人  
金沢法人会の皆様に謹んで新年の御挨拶  
を申し上げます。

北村会長をはじめとして貴法人会の皆  
様方には、平素から税務行政の円滑な運  
営につきまして、深い御理解と多大な御  
支援を賜り、本誌をお借りしまして厚く  
お礼申し上げます。

貴法人会におかれましては、「税のオ  
ピニオンリーダー」として各種研修会や  
租税教室の開催、「税に関する絵はがき  
コンクール」や「税の使いみち総選挙」の  
実施、学童教育用図書の購入費用寄贈な  
ど、様々な活動を展開してこられました。  
また、e-Taxの一層の普及やインボ  
イス制度に関する周知・広報等に積極的  
に取り組んでおられるなど、これらの活  
動に対しまして心から敬意を表しますと  
ともに深く感謝申し上げます。

さて税務署では、間もなく令和四年分  
所得税等の確定申告期を迎えます。税務  
署での申告相談の受付は二月十六日  
(木)から三月十五日(水)までとなりま  
すが、御自宅でパソコンやスマートフォン  
を利用して、国税庁ホームページの「確定  
申告書等作成コーナー」からe-Taxで  
申告書を提出することができます。スマ  
ートフォンを利用した申告であれば、カ  
メラ機能を利用した給与所得の源泉徴  
収票の読取りができるなど申告書作成・  
提出の利便性が高まっています。会員の皆  
様におかれましては、従業員の皆様やそ  
の御家族に周知していただき、是非、御利  
用いただきますようお願い申し上げます。  
結びに当たりまして、公益社団法人金  
沢法人会の益々の御発展と新しい年が会  
員の皆様方及び御家族の方々にとりまし  
て、幸多き年となりますようお願い申し  
上げまして、新年の御挨拶とさせていただきます。

## 金沢税務署長納税表彰



公益社団法人金沢法人会  
理事  
鴻野 洋行氏



公益社団法人金沢法人会  
理事  
小鍛冶 榮氏



公益社団法人金沢法人会  
理事  
田野口 和矢氏



公益社団法人金沢法人会  
理事  
中野 宏一氏

11月16日(水)駅西合同庁舎において表彰式が行われました。

## 多年にわたる功績を称えて 令和四年度納税表彰

### 旭日重光章受章



公益社団法人金沢法人会  
副会長  
米沢 寛氏

全日本電気工業業工業組合連合会会  
長を務めるなど業界の発展に尽力さ  
れた。

### 黄綬褒章受章



公益社団法人金沢法人会  
小立野支部長  
水内 健之氏

石川県建設業協会理事を歴任、業界の  
発展に貢献された。

準備は進めていますか？

## 1 電子取引データ保存について

### 個人事業者・法人の皆さま

令和6年(2024年)1月からは電子データでやりとりした請求書・領収書等を電子データのまま保存する必要があります！

#### 保存が必要な電子データの範囲は？

- 請求書・領収書・見積書・契約書等のように、紙でやりとりしていたら保存する必要がある電子データです。  
※あくまでデータでやりとりのものが対象であり、紙でやりとりのものをデータ化しなければならない訳ではありません。
- これまでプリントアウトして保存していた電子データを、これからは電子データのまま保存して頂くイメージです。

#### 保存方法は？

- ファイル形式は問いません。  
※PDFに変換したり、スクリーンショットでもOKです。
- 不当な改ざんを防止するためのルールを定めた上、日付・金額・取引先で検索できるようにする等の対応をして頂く必要があります。  
※例外的に検索機能などデータ保存時に満たすべき要件が緩和される場合があります。  
※プリントアウトすることは禁止されていませんが、それだけでは正しく保存したことになりません。

#### もっとくわしく知りたいときは？

- 国税庁ホームページから、電子帳簿保存法に関するパンフレット等をご確認ください。



または

国税庁 電子帳簿保存方法

検索

## 2 確定申告お役立ち情報

### 確定申告はスマホで！

#### ① まずはスマホでアクセス

作成コーナー

検索



【確定申告書等作成コーナー】

#### 対応ブラウザ

iPhone



Android



#### おすすめする3つの理由

- ☑ 24時間いつでもできる！
- ☑ 保存した申告データを翌年も利用できる！
- ☑ 自動計算で誤りなくできる！

#### ② マイナンバーカードをお持ちの方

提出方法の選択では、「e-Tax(マイナンバーカード方式)」を選択して、次へお進みください。

#### ③ 税務署発行のID・パスワードをお持ちの方

提出方法の選択では、「e-Tax(ID・パスワード方式)」を選択して、次へお進みください。

#### 令和4年分の確定申告

【金沢税務署申告会場】

開設期間	2月16日(木)～ 3月15日(水)の平日 ※2月19日(日)、26日(日)は開設しません。
受付時間	午後4時まで

- 会場への入場には、「入場整理券」が必要です。詳しくは国税庁ホームページをご確認ください。
- 会場ではご自身のスマホまたはパソコンで申告書を作成頂いております。皆様のご理解とご協力をお願いします。

# 「税を考える週間」協賛特別講演会

## 櫻井よしこ氏が講演

令和四年十一月十七日(木)、金沢市文化ホールにおいて金沢法人会と金沢間税会共催の「税を考える週間」特別講演会が開催され、ジャーナリストの櫻井よしこ氏が講演を行いました。また、櫻井氏の講演に先立ち金沢国税不服審判所長の高橋達也氏が「国税不服審判所の現状と課題」をテーマに講話を行い、同所の役割などを説明しました。



## 今、日本が直面する内外の課題

ジャーナリスト・公益財団法人  
国家基本問題研究所理事長

櫻井よしこ氏

フリージャーナリストとして国内外の問題に鋭く切り込む櫻井氏は長年拉致問題に関わってこられました。「横田めぐみさんが拉致されて四十年、未だ解決に至っていません。しかし先般行われ



櫻井氏の言葉はどこまでも明快で歯切れがいい。

た集会での岸田総理の「これまで日本は核・ミサイル・拉致問題は三点セットでやってきましたが、拉致は時間の制約のある問題。核やミサイルとは別の次元で解決しなければならぬ」とのスピーチは大きな変化だ」と、高く評価されています。それとともに急がれるのがコロナの問題です。インフルエンザと同等の扱いにして、予防接種費用をすべて国が負担するよう総理に提言されたと言います。一方国外では、核・ミサイルを保有する北朝鮮、ロシア、中国という「ならず者国家」が日本を取り巻き、中でも中国は世界から孤立したロシアを抱き込み、ロシアの大地に眠る膨大な資源や食料を買い付け、国力を増す最大の脅威だと言います。折しも中国では第二十回共産党大会が開かれ、習近平氏が終身国家主席の道を定め、台湾併合を明言しました。これを見てアメリカのブリンケン国

務長官は、台湾侵攻は私たちが考えるより遥かに早くやってくるだろうと警告しています。あの強いアメリカが非常な危機感を募らせているのです。今、世界の秩序はアメリカ一国の肩にかかっていますが、中国、ロシアに同時に向き合っていくのは非常に困難です。その時とも頼りにしているのが同盟国の中でも日本なのです。その日本では北朝鮮のミサイルや中国による尖閣沖の領海侵入で緊張感が高まっています。「防衛費を増やし、国防力を上げなければならぬ」というような状況にあつて、海上保安庁は海上保安法二十五条に縛られ、自衛隊と行動を共にすることができません。しかしウクライナ侵攻の今、ようやく両者で情報の共有が可能になりました。アメリカは重要な同盟国ですが、そのアメリカから「アメリカは日本の保護国ではない、日本はアメリカの従属国ではない」というメッセージが届いていると

言います。「シユタイントマンやベルゼンスキーら学者は、戦争はあらゆる努力で、回避しなければならぬが、米中戦争は起きる可能性があると書いています。どんなに苦しくともどんなに状況が厳しくとも、アメリカと価値観を共有するヨーロッパ、アジア諸国とともに戦い、話し合いが決裂すれば自分の国は自分で守らなければなりません。国民の一人として、自衛隊を比類なく強くしてほしいと声を上げたいと思います」と結ばれました。



セミナーオンデマンドサービスが一層充実！ 会員は無料

### インターネットでセミナー受講

一流の講師陣によるセミナーが500タイトル以上！会員の方は、映像と音声による本格的セミナーを無料で受講いただけます。

1 金沢法人会トップページの「インターネットセミナー」をクリック

2 「インターネットセミナー」トップページからログインページに入って会員専用のIDとパスワードを入力してください

ログインID: hj2201  
パスワード: 2907  
このID/パスワードでどなたでもご覧いただけます。

社内研修や経営者の自己研鑽等にぜひご利用ください。

## 第十回金沢ビジネスアカデミー開催

— 三年ぶりのリアル開催に二十五名が参加 —

九月十七日(土)、金沢大同生命ビルにおいて第十回金沢ビジネスアカデミーを開催、本年もケースメソッド形式で実践的に経営マネジメントについて学習しました。講師には初回からご指導頂いている(株)三技協代表取締役の仙石泰一氏とライオン(株)の横手弘宜氏をお迎えし、三年ぶりのリアル開催に二十五名の方々が参加しました。

今回は「地方都市の不動産会社におけるクラウドサービスを活用したゼロからのDX推進と経営改革(株)ウチダレック」をテーマに深いディスカッションを繰り返しました。会社が抱えている課題を外部環境、内部環境とし



課題を抽出し、白板に書き上げていく。



内田専務がサプライズで登場。DXに取り組むことになった背景を直接聞くことができた。

て抽出し、「それぞれの課題に対してどのように解決を進めていったか?」には、自身がそのような状態になった時、どのようなアプローチをすれば解決に向かうのかを考えるためのヒントになる大変濃い内容となりました。久々のリアル開催では、双方向型のディスカッションにより深掘りが出来たため満足度の高い学習となり、有意義な時間でした。

またサプライズとして、今回のテーマとなった(株)ウチダレックの内田専務にもお越し頂き、経営改革に至った背景や思いをリアルにお聞きできたのも、金沢ビジネスアカデミーならではのことでした。

引き続き青年部会では、参加者の期待に応え会社経営に活かせる企画運営を講師の方々とともに取り組んでまいります。

## 私たちが考える税の使いみち総選挙

— 津幡町内の小学六年生を対象に実施 —



応募のあった全作品を津幡町文化会館シグナスに掲示。

令和四年十月に津幡町文化会館シグナスにて全作品の掲示を行いました。さらに、それら作品の中から青年部会の選考委員会が「おもしろい」「面白さ」「将来性」をポイントに厳正な審査を行い、十月二十三日(日)、同所にて優秀作品の表彰式を挙行了しました。当日は、津幡町長、津幡町議会議長にも来賓としてご臨席頂きました。

当部会では次年度以降も継続的に租税教室の活動を実施し、未来を担う子どもたちへ「税金の大切さ」を伝えていけるよう力を尽くしてまいります。

金沢法人会青年部会では、今年度も金沢・内灘・津幡の合計十九校で小学六年生に向けた租税教室を開催しました。そのうち津幡町については昨年に引き続き、町内全ての小学六年生を対象として「私たちが考える税の使いみち総選挙」を実施しました。

当部会の租税教室で心掛けているのは、一方通行の講義で終わらないこと。皆が納めた税金をどのように使っていくのが皆のためになるのか、「税の使いみち」を小学生自身に授業の中で考えさせ、その後、宿題としてお家の人と話し合ってもらおうという流れで、「税金の大切さ」をつないでいくことを大切にしていきます。

小学六年生が各自考えた「税の使いみち」を記入用紙に書き入れて学校へ提出してもらい、青年部会が集めて、



優秀作品の表彰には、津幡町長、町議会議長にも立ち会って頂いた。

## 青年部会が公開講演会を開催 —元サッカー日本代表の前園氏が講演—

令和四年十一月一日(火) 金沢市文化ホールにて、三年ぶりのリアル開催となる公開講演会を行いました。新型コロナウイルス感染症予防対策をとったうえで、参加者に会場にお越し頂き対面での開催を実施することができました。



前園氏の誠実さが伝わってくる講演だった。

今回は、元サッカー日本代表で現在はタレントとして活躍されている前園真聖氏を講師にお迎えし、「夢があるから強くなれる」サッカー人生から学んだこと」と題して講演を行って頂きました。

今年はカタールワールドカップの開催年でもあります。



前園氏を囲んで(当日運営に携わった青年部会員と)。

今年もあつた。講演会には約四百八十名のお申込みを頂き、サッカーへの興味が高まっていることが感じられました。また事前質問にはサッカーだけでなく、アンガーマネジメントにつ

いて子どもにやる気を出させる声掛けについてなど、子育てや若手の育成に関する内容で様々な質問が寄せられました。

当日はカタールワールドカップ日本代表の発表の日でもあり、講演の冒頭では日本代表の注目選手や日本が決勝トーナメントに進出するための戦い方などについて詳しく解説して頂き、サッカーファンにとっては大変貴重な内容だったと思います。前園さんが出場出来なかったワールドカップへの想いがひしひしと伝わってきました。

またご自身が失敗した過去の経験から、仲間の大切さや感謝の気持ちを持つことの大切さを痛感し、仕事に対する考え方が変わったとお話しされました。仕事があるのが当たり前ではなく、与えられた仕事に感謝し一つひとつ丁寧に対応する。それが周りからの信頼につながっていくことを話され、前園さんの誠実さが伝わってきました。

最後の質疑応答では、サッカーからスイーツの話まで幅広い質問がありま

## 全国青年の集い 沖縄大会に参加 —当部会が健康経営大賞にノミネートされる—

令和四年十一月二十四日(木)から二十六日(土)にかけて、第三十六回法人



金沢法人会から21人が参加した。

会全国青年の集い 沖縄大会に参加しました。例年二千五百名程度の参加者が各地から集うこの大会も、近年は新型コロナウイルス感染症により中止や参加人数の制限がかけられてい

ましたが、今回は久しぶりに制限なく参加できた大会でした。また今大会では、当部会の地域貢献委員会の取り組みが「健康経営大賞」として、全国の法人会の中からノミネートされました。惜しくも最優秀賞は逃しましたが、全国ベスト五に選ばれたことは当部会にとって大変名誉なことです。来年の山形大会では最優秀賞に選ばれるよう、法人会青年部会一丸となって「健康経営」にも取り組んでいきたいと思



した。どの質問にもユーモアあふれる回答を返して頂き、前園さんの人柄が感じられ、限られた時間でしたが楽しいひと時となりました。今年度は久しぶりに対面での講演会を実現することができましたが、コロナ禍での開催における集客や会場設置に関して課題も見えてきました。次年度はより多くの方に会場にお越し頂

けるように集客の方法を検討し、リアル開催でも安心して参加できる公開講演会を模索していきたいと思



1  
女性部会  
NEWS

女性部会の新しい取り組み「食品ロス」  
— 役員研修で金沢市の現状を学ぶ —

現在、注目されている社会問題として「食品ロス」があります。本年六月に全女連の新たな事業として「食品ロス」の削減に取り組むことが決議されたことから、八月十日（水）の理事会終了後、役員研修を実施。金沢市環境政策課担当者をお招きし、金沢市の「食品ロス」への取り組みについてお話を伺いました。

現状の問題点や対策等の説明があり、食品ロスの削減がごみ処理費の削減につながり、税金の有効活用等に貢献できることを再確認しました。

また、九月十二日（月）に開催された研修会の中でフードドライブの呼びかけをしたところ、たくさんの方々からご協力を頂きました。



フードドライブの呼びかけにたくさんの協力があった。

3  
女性部会  
NEWS

初秋の能登半島へ視察研修  
— 丸井織物見学と演劇鑑賞 —

十月五日（水）、五名の一般参加者を含む総勢三十二名で、秋の気配を感じる能登へ行ってまいりました。

当日の午前中は二班に分かれて行動。一班は、中能登町の丸井織物（株）を訪ねました。斜陽産業と言われた繊維業にあつて、丸井織物を合繊織物生産日本一の企業に発展させた宮本徹会長のお話を伺い、絶対逃げない強い覚悟を持った経営者としての厳しい姿が垣間見える魅力的なお話を伺いました。二班は穴水駅から七尾駅まで「のと鉄道」に乗り、風光明媚な能登の自然に心打たれる長閑な時間を

過ごしました。午後からは全員で、七尾市の一本杉通りや花嫁のれん館を見学、最後に中島町の能登演劇堂で「いのちぼうにふろう物語」を鑑賞し、主演の仲代達矢氏の年齢を言い訳にしない声量と身のこなしに圧倒されました。

コロナ禍でも、諦めない勇気を与えられた講話と観劇、能登の自然の恵みに感謝した有意義で楽しい視察研修となりました。

午後は全員で七尾市を散策。その後、能登演劇堂へ！（花嫁のれん館にて）



2  
女性部会  
NEWS

ミニ教養サロンを開催

— スパイスパワーで美味しく健康に! —

八月二十五日（木）、「ラグジュリーインディアルビーナ」において、オーナーの田口るびな氏を講師に「The power of Spice」と題したミニ教養サロンが開催されました。

スパイスは健康の素であり、料理だけでなく漢方薬の原料としても活用されており、消化を促進し胃腸を整えるなど非常に高い薬膳効果があります。日常の食生活に気を配ることが一番の病気予防になり、医療費の削減にもつながるとわかりました。

講演後はスパイスがきいた本格的なインド料理を頂き、楽しい時間を過ごすことができました。



免疫力向上、アンチエイジング、デトックス効果など、スパイスの持つ力はスゴイ!

【法人会員】  
（株）和台 渡嘉敷 台  
（株）空師 長谷川 一成  
（有）COLLEEN PROJECT 香林加代子

新会員紹介  
（令和四年八月一日から十月三十一日まで）  
◆ 法人名 ◆ 代表者名

【個人会員】  
（株）SK-I 板谷 将之  
（有）どあノフ 小林 花代  
（株）ヒューマンアクティビティーズニ口 寛  
（株）MAL 金曾 充孝  
（株）トーテクシステム 島倉 隆亨  
（株）花組 花島 元基  
Haar salon 岩本建材 関 拓弥  
岩本 俊之  
瀬川 忠之

# 税に関する絵はがきコンクール

—子どもたちの思い出に残る表彰式に—

赤や黄色の彩りで木々の装いが華やかさを増す十一月十二日(土)、KKRホテル金沢にて令和四年度「税に関する絵はがきコンクール」の表彰式が行われました。児童二十七人とご家族、ご来賓の中村憲二金沢税務署長、日展作家の大丸七代先生、北村哲志会長など、合わせて約百人規模の式典となりました。今回は青年部会の協力で着ぐるみの「けんたくん」のお出迎えもあり、ちよつとほつこり。受賞作品を手に、ご家族で記念撮影をする姿も見られました。

授賞式では、審査委員長の丸先生から「一年々作品のレベルが上がり、選ぶのに苦労しました。小さなはがきの中に絵や伝えたい言葉を盛り込むのは大変ですが個性や素直さを感じられる素敵な作品でした」という講評があり、緊張気味だった児童たちも誇らしげな表情に変わっていました。小学

生の頃の税の体験が、大人になつたときどんな意識の広がりを見せられるのか楽しみです。



中村金沢税務署長から矢田勇さんへ表彰状が贈られた。



令和4年度「税に関する絵はがきコンクール」表彰式  
金沢市立額小学校 金沢市立小坂小学校

入選された皆さん。おめでとうございます。

入賞  
おめでとう  
ございます

令和4年度は836点の応募があり、審査の結果、掲載の8作品のほか、佳作10点、入選20点が選ばれました。



金沢法人会  
女性部会長賞

金沢市立額小学校  
6年 橋浦 佑奈さん



金沢法人会  
会長賞

金沢市立小坂小学校  
6年 飯田 あやさん



金沢税務  
署長賞

金沢市立額小学校  
6年 矢田 勇さん



内灘町立白帆台小学校  
6年 木村 文香さん



金沢市立明成小学校  
5年 河瀬 怜奈さん



金沢市立明成小学校  
5年 池野 鹿子さん



金沢市立犀枝小学校  
5年 原 ありさん



優秀賞

金沢市立犀枝小学校  
5年 岩城 徹昇さん

# 創立六十周年を祝う

発展の歩みを振り返り、結束を固める

公益社団法人 金沢法人会  
創立60周年記念式典

公益社団法人 金沢法人会  
創立60周年記念式典



北村会長による式辞。



映像にあわせて弦楽四重奏が披露された。

令和四年十二月六日(火)に、金沢法人会創立六十周年記念行事を石川県立音楽堂とホテル日航金沢にて開催しました。

第一部の記念講演会は日本文藝家協会理事長・日本大学理事長の林真理子氏を講師に迎えて実施。一般の方を含めて千五百名を超える聴講者



記念講演会は林真理子氏の「前向きに生きるということ」。

で音楽堂のコンサートホールが埋め尽くされました。

その後、第二部の「記念式典」がパイプオルガンの生演奏で厳粛に開会し、北村哲志会長から、税務当局・関係諸団体・歴代会長をはじめとする先人各位に対して謝意が述べられるとともに、当会の発展に多大な功労を頂いた個人四十九名と十五支部に対して感謝状が贈呈されました。

また、法人会スペシャルメモリアルムービーの上映にあわせて、弦楽四重奏の生演奏も披露されました。

第三部の「祝賀会」はホテル日航金沢に会場を移して行われました。二市二町の首長を含む二百十余名の出席者のもと、三茶屋街の芸妓二十名による豪華絢爛な素囃子で開宴し、金沢おどりと相談役のインタビュームービーなどで盛り上がり、法人会の発展に向けて会員の結束がより一層固まりました。

## 支部研修会

# 経営を学び、語り合おう

本会で開催される研修会のほかに、各支部・ブロックでも独自の研修会を実施して広く学ぶ機会を設けています。

### 小立野支部研修会

◆日時/令和四年七月二十日(水)  
◆場所/本多の森ホール  
◆テーマ/講師  
相続税と事業承継  
税理士  
村尾 実氏



### 内灘支部研修会

◆日時/令和四年十月一日(土)  
◆場所/内灘町防災コミュニティセンター  
◆テーマ/講師  
貴方も今日から褒める達人  
内灘支部長  
高橋 玲子氏



日本ほめる達人協会認定講師でもある高橋支部長が講師を務めた。

### 津幡支部研修会

◆日時/令和四年八月二十六日(金)  
◆場所/津幡町商工会議所  
◆テーマ/講師  
電子帳簿保存法とインボイス制度の実務対策  
税理士  
岩網 重則氏



### 栗崎支部研修会

◆日時/令和四年十月六日(木)  
◆場所/和風中華 招龍亭  
◆テーマ/講師  
法人会ってどんな団体?  
金沢法人会専務理事  
村井 啓祐氏



税務署との関係や法人会の存在意義などが丁寧に説明された。

中学生の  
税についての  
作文

令和四年度入選作品より

全国の中学生から応募があった作品の中から、公益社団法人金沢法人会  
会長賞を受賞した作品をご紹介します。

税金の大切さについて

河北郡津幡町立津幡南中学校 一年 加藤 真織

みなさんは、身近に感じた税に関する  
ことはありますか。私は図書館の本を借  
りた本を借りていることがとても身近に  
感じました。他にも、学校や幼稚園、交番、  
救急車やパトカーも税金で購入されてい  
るので、私は、税金の使い道の多さにと  
ても驚きました。

そこで私は、日本に税金がなかったら  
どうなるのかがとても気になったので調  
べてみると、道路や橋などは、毎日人や、  
車などが行き来したり、風雨にさらされ  
ることで傷んでいきますが、道路や橋を修  
理するお金がないので、道路や橋がこわ  
れたまま、放置されてしまったり、修理  
した人から通行料の支払いを求められ  
たりするかもしれないそうです。このこと  
を聞いて、私は、町のためにお金をあげて  
税金にすることで、自分の住んでいる町  
の役にほんの少しでも立てることができ  
るようにしたいと思いました。

税金の大切さを知れた次には、税金が  
一番何に使っているのかも気になったの  
で、調べることにしました。税金の使い  
道として最も割合が大きいのが、社会保  
障費だそうです。社会保障費とは、医療  
年金、介護などの私たちの生活を守るた  
めに欠かせないものです。そして、次に

割合が大きいのが国債費だそうです。国  
債費とは、国の借金である国債の償還や  
利子の返済のために充てる費用のこと  
です。自分たちの生活のためにも税金が使  
われているということを知り、とても驚  
きました。今では、道路などの建設以外  
で国の支出がかさみ、税金だけでは賅え  
なくなり、仕方なく国債の発行を続けて  
しまうことが国債費の問題になっ  
ているそうです。

もし、税金を払っていなかったらどう  
なるのかということもとても気になった  
ので予想をたてることにしました。税金  
を払わずにいると、税金を納める量が倍  
になったり、税金を納めなかった罪を償  
わないといけないという二つの予想をた  
てました。正解は、本来納めるべき税金  
の他にも、延滞金が増算されるそうです。  
そのまま放置していると、他のことでお  
金を払わないといけないようになるそう  
です。さらに、滞納処分を受ける場合も  
あるそうです。

税金は、自分たちの豊かな生活を実現  
するために使われる、とても大切な物  
だと改めて感じることができました。こ  
れからも町のために税金を大切にしてい  
くべきだと思います。

税理士会による

無料相談会のお知らせ

北陸税理士会では下記の日程で確定申告期の  
無料税務相談を行います。

◆ 会場でのご相談

日時／2月4日(土)・11日(土)・18日(土)

9:00～16:00

場所／税理士会館(金沢市北安江3-4-6)

※事前予約制となりますので  
ご注意ください。

◆ 電話によるご相談

日時／2月18日(土)

13:00～16:00

TEL／076-224-2182

(当日のみの専用回線)

この記事に関するお問い合わせは北陸税  
理士会金沢支部までお願いいたします。

TEL 076-223-1841

金石・大野支部研修会

◆日時／令和四年十二月二十二日(月)  
◆場所／アレンビック デイステイラー  
(大野町)

◆テーマ／講師  
スピリッツ蒸留所見学

Alembic Distillery社長  
中川 俊彦氏



ボットスチルを前に工程を  
説明して頂いた。

東二塚支部

チャリティーゴルフコンペ

◆日時／令和四年十月十四日(金)  
◆場所／白山カントリー倶楽部 泉水コース



23名(6組)の皆さんが参加した。

当日集まった32,000円で一輪車1台、竹馬2組を購入し、  
西南部児童クラブへ寄付した。



# ウェルビーイング経営を実践する。

## できる事、やりたい事、なりたい自分、とにかく行動!

### ● Profile

(株)トモコ・メディカル・エージェンシー  
金沢市鞍月5-225  
TEL 076-254-0008

出身地 ● 金沢市  
業務内容 ● 調剤薬局・居宅療養薬剤管理指導業・キッズスタジオ  
座右の銘 ● 一期一会・しあわせはいつも自分のこころが決める

代表取締役 船崎 外茂子

### 起業してあつという間の二十年

(株)トモコ・メディカル・エージェンシーは、保険調剤薬局をベースに、チーム医療(在宅薬剤管理指導事業)、外来処方箋応需を行っています。二〇〇〇年に施行された介護保険制度にいち早く対応し、時代を率先し居宅療養管理指導の事業に取り組み、新しいスタイルの能動的な調剤薬局です。

結婚出産を機に退職、専業主婦と育児生活の六年を過ごし、社会復帰で大手製薬会社の学術部に勤めましたが、京都転勤辞令を子どものために断念。転職して地元調剤薬局の新規立ち上げなどを手伝ったりするうち、薬に関わる仕事の知識とノウハウを習得しました。のちに自分の考える薬局の在り方、薬剤師が患者さんや社会とどう関わっていくべきかを考え、理念を実践するための薬局を自ら起業し開局しました。

承継したい企業理念は「命に関わる仕事を心を持って取り組み社会に貢献する。人の生きるを応援する」です。医療人として人として心身ともに健全な生き方を考案し、明るい健康社会づくりを目指しています。そして薬だけに頼らない医療としてこだわりを大切に、代替医療、未病を考えています。二〇〇五年には独自サプリメントをプロデュース、二〇一二年には「医食住」を考えた健康をテーマにNPO法人ナチュラルヴィレッジを設立し、休耕田を開墾し自然栽培農業で野菜作りをスタートしました。さらに、

鞍月トモコ薬局を完全無添加住宅で建築し、自然の空気清浄機とも言われる漆喰の壁、無垢の木材、化学物質フリーにする事で、健康建築の薬局として夢を実現しました。薬局の待合室で患者様から「こ息がしやすい!」と言われると嬉しくなります。食事は一日に何度かですが、呼吸は二十四時間しています。健全な空気を整えたら次は食事からの健康づくりです。薬局の二階に併設したキッズスタジオでは食を考える健康イベントを仲間たちと開いています。

### 崖っぷちの時こそ気づき

順風満帆のように見える私ですが本当に辛い時もありました。熱い思いで取り組んでいたのに、理解して一緒に頑張つてほしいはずの社員誰にも背中を向けられてしまう!という壁にぶつかりました。社員の協力が無ければ成果をあげられないんだと気づき、ビジネスの事、会社組織の作り方、社会の事を何もわかつていなかった事にあらためて気づきます。そこで、一念発起で早稲田大学大学院のビジネススクールへ入学しました。

早稲田での学びを活かそうと、社内改革を急ぎすぎ結局崩壊してしまいました。思いが通じず本当に辛かったです。しかし本当は社員の気持ちや思いを解ろうとせず、歩み寄つていなかったのは私の方だと気づき一から出直しました。今は改善すべきを改善し、心通える

## Natural Village

未来につながる、「人の生きる」を応援する。



環境づくりを最優先した結果、社員が和気あいあいと助け合い、売上を増やす仕組みを社員たちで提案し実践しています。そして顧客からの信頼も喜びとして感じ励みにしています。今では社員全員の真摯な仕事への姿勢に心から感謝です。

失敗しても、必ず学びはあり、苦しい中にて人の温かさを知り、誰かにいつも助けられて生きていることに感謝して、私が誰かを助けてあげられるならそれは最高に幸せと思えるように変わりました。

### 私のもう一つの顔

自分自身もまだ人生道半ば。母校の学校薬剤師として、また、テレ金ちゃん占いでもおなじみのトモコ薬令としても、人の生きるを応援しつつ、これからもどんどんチャレンジを続けて輝けるよう、前進し続けようと思います。これが、私のウェルビーイング経営です。

# 母から受け継いだ味 伝承 味噌

石川の  
郷土料理  
27

## 胡麻豆腐



【献立の例】 くるもの味噌汁／ごはん／鶏肉の野菜あんかけ／きんぴらごぼう／胡麻豆腐(手前右から時計回りに)  
<メニュー作成:輪島市(旧門前町)食生活改善推進協議会>

### 材料(4人分)

- 胡麻…120g
- 本葛…50g
- 塩…小さじ1/4
- みりん…小さじ1
- 水…21/2カップ
- A
- だし汁…1カップ
- 醤油…大さじ11/2
- 塩…小さじ1/4
- 砂糖…小さじ1
- 片栗粉…大さじ2
- 柚子…適量
- さんしょう…適量

### 作り方

1. Aを鍋に入れて煮立て、同量の水で溶いた片栗粉でとろみをつけておく。
2. 胡麻を煎って、油が浮くまですり鉢でする。
3. 本葛を分量の水で溶き、2の胡麻と一緒に混ぜてこし器でこす。
4. 3を火にかけて、木じゃくして混ぜながら艶が出るまで煮つめる。
5. 4を流し箱に入れ、平にしてから水に浸し、流水で冷し固める。
6. 5が固まったら適当な大きさに切って器に盛り、1のだし汁をかけ、柚子とさんしょうを飾る。



### ワンポイント

胡麻は煎って油が浮くまですり鉢でする。くず水といっしょにミキサーにかけてもできます。

【写真提供・協力】  
石川県  
石川県食生活改善推進協議会

### 伝えたいこんなこと

総持寺で作られた  
精進料理が門前町に  
根づいたものです。

母から受け継いだなつかしい味に  
ちよつとひと工夫を加えて食卓へ  
次の世代へ、  
また次の世代へと伝えます。

### 滋養に勝る精進料理の代表格 味わい優しく

曹洞宗の聖地として古くから尊ばれ、今も雲水たちが厳しい修行を積む輪島市の総持寺祖院。その総持寺で受け継がれてきた胡麻豆腐は肉食を禁じられた雲水たちにとって貴重なたんぱく源でした。それがいつしか、信心深い門前町の家々に広がり根付いていったといえます。

胡麻は言わずと知れたスーパーフードです。栄養価が高く、近年はセサミンによる抗酸化作用や美容効果でも注目されています。また、本葛には身体を温める効果があります。子どもの頃、風邪を引いた時に飲ませてもらった葛湯の温かさを懐かしく思い出す方も多いのではないのでしょうか。

丁寧に摺った胡麻の香ばしい風味と本葛のもっちりとした食感が優しい胡麻豆腐は、老若男女問わず愛される精進料理を超えた一品です。

### 表紙解説

### 金沢の今 金沢市立 小立野小学校



建替工事で新しくなった小立野小学校は、子ども達の成長に合わせたエリア分けをし、教室とオーファンスペースとの関係のあり方や特別教室への動線など、子ども達の活動と地域の景観を損なわないように計画をされています。

地域へ開けた関係を優先し、特別教室での授業や元気に校内を走る子ども達を道行く人々が伺うことが出来るようになっていきます。



# Business Guard



## AIG 損保

世界有数の地震国、日本!  
いつ、どこで大地震が発生しても  
不思議ではありません。

地震災害のリスクに備えて、  
回避・低減の対策を!



## 法人会の企業地震保険

企業財産保険+財物損害補償特約+地震・噴火危険補償特約 (財物損害補償特約用)

地震災害のリスクから会員企業をガードします!

### AIG 損害保険株式会社

URL: <https://www.aig.co.jp/sonpo>

お問合せ先

金沢営業支店 〒920-0919 石川県金沢市南町4-60 金沢大同生命ビル2F

TEL.076-222-0005 FAX.076-222-1287

午前9時~午後5時(土・日・祝日・年末年始を除く)

この広告は保険の概要をご説明したものです。保険の対象、建物の構造、建築年月等によってはお引受できない場合もございますのであらかじめご了承ください。  
2022年2月時点の内容です。 (22-073005)



## 研修会・講演会のご案内

### 三月定例研修会

日時/令和五年三月二十三日(木)

午後六時三十分

場所/石川県地場産業振興センター本館

講師/株式会社原田教育研究所

代表取締役社長 原田隆史氏

演題/未定



大阪市生まれ。奈良教育大学卒業後、大阪市内の公立中学校に二十年間勤務。保健体育指導、生徒指導に注力、問題を抱える教育現場を次々と立て直し「生活指導の神様」と呼ばれる。独自の育成手法「原田メソッド」により、勤務三校目の陸上競技部を七年間で十三回の日本一に導く。

大阪市教職員退職後に、大学講師を経て起業。「原田メソッド」に多くの企業経営者が注目し、これまでに約五百社の企業研修を行い、十万人のビジネスマンを指導した実績を持つ。

※会員の方には別途FAX・メールでご案内します。

### セミナー・オンデマンド

社員教育や自己研鑽のツールとして活用ください

多人数が集合する研修会等の開催が難しい事態が続いております。社員教育等に、インターネットでいつでも「どこでも」「好きなだけ」一流の講師陣によるセミナーを視聴できるセミナー・オンデマンドサービスをぜひお役立てください。法人会会員の方は五百タイトル以上を無料で受講できます。

※受講の方法は五ページをご覧ください。

講演会当日は、女性部会が社会貢献活動の一環として取り組んでいる「タオル・石鹸持ち寄り運動」を実施いたしますので、事業所、ご家庭に手持ちされているタオルや石鹸に余裕がございましたら、会場受付へお持ちください。よろしくお願いいたします。

ほうじん金沢 第230号  
令和5年1月20日発行

発行所

〒920-0919  
金沢市南町4番60号(大同生命ビル8階)  
電話076-222-2907/222-2910

公益社団法人 金沢法人会

編集発行人 村井 啓祐

印刷所 ヨシダ印刷(株)